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Calendrier 2025 
Janvier 2025 

Samedi 11 :  09.30 h Montzen : Marche des Coréens 

Samedi 18 : 14.00 h  Verviers :  ASSEMBLEE GENERALE REGIONALE  

  A la Société Royale d’Harmonie, rue de l’Harmonie 49, 4800 Verviers 

 

Février 2025 
Ven 31 , sam. 1  dim. 2 : Reg. Antwerpen : Wintertocht 2025 
Samedi 15 : 09.00 h Bilstain : Marche Opération Dragon 

Lundi 17 :  19.30 h  Verviers : Réunion de la Régionale à la Société Royale d’Harmonie 

 

Mars 2025 
Samedi 15 : 09.00 h  Herve : Marche des crêtes du plateau de Herve 

Lundi 17 :   19.30 h     Verviers : Réunion de la Régionale à la Société Royale d’Harmonie 

Vendredi 28 10.00 h Assemblée Générale Nationale, Club Prince Albert 

 

Avril 2025 
Lundi 7 :  19.30 h Commémoration Kigali et Hommage aux Para-Commandos 

  morts pour la Patrie 

                       Place de la Victoire à Verviers. 

Samedi 12 : 09.00 h Spa : Marche de Spa 

Lundi 14 :  19.30 h Verviers : Réunion de la Régionale à la Société Royale d’Harmonie 

Ven., sam. ?:  Liège : Raid de Lognes 

 

Mai 2025 
Jeudi 8 :  V-Day. 

Mercredi  : 08.30 h Marche-les-Dames : Journée escalade pour l'ANPCV. 

Samedi 17 :  Oostende : Commémoration Kolwezi  

Lundi 19:  19.30 h Verviers : Réunion de la Régionale à la Société Royale d’Harmonie 

Samedi 24 : 09.00 h  Pepinster : Marche des Légendes 

Jeudi 29 : 10.00 h Tancrémont : Commémoration de la reddition sur ordre du fort. 

 

Juin 2025 
Lundi 16 :  19.30 h  Verviers : Réunion de la Régionale à la Société Royale d’Harmonie 

Samedi 28 :  12.00 h Welkenraedt : Barbecue de la Régionale de Verviers. 

 

Juillet 2025 
Samedi 5 :   Fête Nationale Française organisée par l’Union Française de Verviers 

Samedi 12 : 09.00 h Stembert : Marche des Leûps di Stembiet 

Lundi 14 :  19.30 h  Verviers : Réunion de la Régionale à la Société Royale d’Harmonie  

Lundi 21 :  Fête Nationale 

 

Août 2025 
Samedi 2 : 09.00 h Spa : Marche des Bobelins  

Lundi 18 :  19.30 h  Verviers : Réunion de la Régionale à la Société Royale d’Harmonie 

 

Septembre 2025 
Mardi 9 :  11.00 h  Solwaster : Commémoration de l’opération BERGBANG. 

Lundi 15 :  19.30 h  Verviers : Réunion de la Régionale à la Société Royale d’Harmonie 

Vendredi 17 :  10.00 h Woluwe St-Lambert: Cérémonie Me and my Pal. 

Vendredi 26 : 10.00 h  Bruxelles : Fête de la Saint-Michel.  

Sa. 27, di. 28 : 15.00 h Stade de Bielmont Verviers : Relais pour la Vie 
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Octobre 2025 
Samedi 18 :  08.00 h Solwaster : Marche REMEMBER BERGBANG 

Lundi 20 :  19.30 h  Verviers : Réunion de la Régionale à la Société Royale d’Harmonie 

 

Novembre 2025 
 

Jeudi  :  08.30 h Marche-les-Dames : Journée escalade pour l'ANPCV. 

Samedi 8 : 09.00 h Olne : Marche Franz KINON. 

Dimanche 16 : 12.00 h Verviers : Repas de la Régionale. 

Lundi 17 :  19.30 h Verviers : Réunion de la Régionale à la Société Royale d’Harmonie 

 

Décembre 2025 
Samedi 6 :       10.30 h Tancrémont : Commémoration Sainte Barbe 

Samedi 13 :   17.00 h Marche aux étoiles  

Lundi 15 :  19.30 h Verviers : Réunion de la Régionale à la Société Royale d’Harmonie 

 
 

Le samedi 11 janvier 2025 
Marche des Coréens. 
R.V. à 09.30 h : Cimetière de Montzen :  

Avant le départ : dépôt de fleurs sur la tombe de Théodore SCHMETS. 

En charge : Henry CORMAN, GSM 0497 55 88 37. 

Possibilité de se présenter au départ sans inscription.  

Rendez-vous après la marche au "Grain d’Orge" à Hombourg, même pour les non-marcheurs, pour un repas à 

prix démocratique. 
 

Les vendredi 31 janvier, samedi 1 et dimanche 2 février 
 

Wintertocht régionale Antwerpen. 
Vendredi 31 : Marche de nuit (25 km) et bivouac. RV 20.00 h Adresse à préciser   

Samedi 1 : Parcours de 13 km RV entre 09.00 h et 10.00 h.  

Inscription 10 € - Repas samedi soir 15 € - Logement du samedi au dimanche 5 € - Déjeuner dimanche 10 € 

Inscription auprès du comité de Verviers pour le mercredi 17 janvier 

 

Le samedi 15 février 2025 
 

BILSTAIN : Marche Opération Dragon. 
R.V. et Parking : à 09.00 h au DOMAINE TRIAL ENDURO BILSTAIN 

GPS : Au Pairon 65 à 4831 BILSTAIN 

Renseignements : Gustave WUIDART : GSM 0491 48 80 64 

Possibilité de restauration au DOMAINE TRIAL ENDURO BILSTAIN 

Inscription sur place pour le repas avant le départ. 
 

Le samedi 15 mars 2025 
Marche des crêtes du Plateau de Herve.  
R.V. à 09.00 h : Herve, rue de Noblehaye 24 (Nouveau Delhaize). 

En charge : Henry CORMAN, GSM 0497 55 88 37. 

Clermont-sur-Berwinne : 13h30. 

Dîner spaghettis et visite du « REMEMBER MUSEUM 40-45 ». 

Prix démocratique comprenant la visite du musée, l’apéritif et le spaghettis.  

Boissons à prix démocratiques. Inscriptions pour le repas avant le 12 mars. 
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LE MOT DU PRESIDENT 
 

 

Chers amis, chers anciens, 
 

Ceci est mon dernier mot du président.   
 

Comme je vous l’ai annoncé à plusieurs reprises je ne me représenterais pas à 

l’Assemblée Générale du 18 janvier 2025. Cette journée marquera la fin de 29 

années dans le comité de la régionale de Verviers : 17 comme trésorier et 12 

comme président. 

J’espère que j’aurais veillé à la destinée de la régionale à la satisfaction du plus 

grand nombre de membres.  

Durant ma présidence j’ai dû faire face à des situations très désagréables nécessitant une réponse 

adéquate. Ces décisions ne furent pas faciles à prendre mais je les ai toujours prises dans l’intérêt de 

la régionale et de l’ANPCV en dépit des inimitiés qu’elles me vaudraient.  

Depuis que je suis dans le comité, je n’ai eu qu’une seule ligne de conduite, l’intérêt de l’amicale et 

la réputation des Para-Commando. Quelques soient les circonstances je n’y ai jamais dérogé ! 
  

En janvier, un page de l’histoire de la régionale se tournera.  

Vous élirez le quatrième président de la régionale de Verviers : après Franz KINON 1992-1996, 

Bruno BEREENDOERF 1997-2012 et votre serviteur 2013-2024. En 2025 ce sera au tour de celui 

que vous élirez. J’espère que vos voix se porteront pour Gustave WUIDART qui fut vice-président 

cette année et se présente pour me remplacer.  

Franz et Bruno ont dirigé la régionale à leur façon, je l’ai présidée à la mienne et mon successeur le 

fera à sa manière, suivant sa personnalité. J’espère qu’il aura votre soutien, en tout cas il pourra 

compter sur le mien. 
 

Si je quitte le comité, ce n’est pas par manque de spirit ou de volonté mais il faut bien se rendre 

compte que ma santé va en déclinant et que physiquement je ne saurais plus assumer la présidence. 

Le 10 septembre dernier, j’ai eu la grande chance de présider la cérémonie du 80ème anniversaire de 

l’Opération BERGBANG. Commémoration qui fut un succès et restera dans les annales de la 

régionale. Je remercie tous ceux qui se sont impliqués dans la mise sur pied de cette journée. Lorsque  

nous sommes rentrés à la maison Marie-Rose et moi, j’étais véritablement épuisé. Heureusement que 

j’avais ma chère épouse pour m’aider. 

Ce jour je me suis rendu compte que j’avais atteint mes limites et que pour moi les déplacements à 

Bruxelles, pour les conseils des présidents ou une commémoration, c’était définitivement terminé. 
 

Par contre devant mon ordinateur, je tiens le coup et je peux me reposer quand c’est nécessaire, aussi 

je continuerai la rédaction du REMEMBER.  

Et si l’idée me chatouille, je reprendrais l’éditorial que je faisais lorsque j’étais trésorier et que j’ai 

dû abandonner lorsque je fus élu à la tête de la régionale : le mot du président plus un éditorial de ma 

main cela aurait fait double emploi. Dans ces éditoriaux je pourrai m’exprimer librement sur des 

sujets ne concernant pas spécialement la régionale. Comme je l’ai dit un jour au Général LAUREYS, 

alors président national « Je pense toujours ce que j’écris, mais je n’écris pas toujours ce que je 

pense ! » 
 

Je terminerai ce mot par une excellente nouvelle, nous allons réintégrer les locaux de l’Harmonie 

début 2025 où nous pourrons tenir notre assemblée générale. 
 

Je vous souhaite, ainsi qu'à votre famille, une très bonne et heureuse année 2025. 

 

Votre président  

          Roger BODSON 

5 



COMMEMORATIONS 
 

SOLWASTER : mardi 10 septembre 2024 
 

Pour le 80ème anniversaire de l’Opération BERGBANG, nous devions donner un lustre spécial à notre 

cérémonie annuelle au monument de Maison-Fagne. 

Depuis plusieurs réunions les idées fusaient de toutes parts et finalement le programme fut établi. 

*13h30 : arrivée sur le site, accueil des invités  

*13h50 : mise en place    

*14h00 : Ouverture de la cérémonie par un saut de 4 à 5 parachutistes du Royal Aéro Para Club de 

Spa sur la DZ de Solwaster. Pendant le saut, la chorale ´The MORFALOUS` interprétera plusieurs 

chants en commençant par « Debout les Paras » 

*Discours du Président : 

*Réponse du Bourgmestre de Jalhay 

*Dépôt des fleurs et chant de la chorale « J'avais un camarade » 

* Last Post puis « la prière des Paras » chantée par la chorale.                                                                   

*Hymne National, chanté par les enfants de l’école. 

*Chanson des SAS par la chorale                  

* Pendant toute la cérémonie, les honneurs seront rendus par l’HISTORICAL SQUAD de WAVRE 

* pour bien terminer, le verre de l’amitié pendant que la chorale nous régalera de plusieurs chants. 

 

Le mardi 10 vers 13h15 le public commença à arriver près du 

monument, parmi eux citons : notre Président National, le Colonel 

Michel LEENAERS ; monsieur le Bourgmestre de Jalhay et le 

Collège Communal au grand complet ; la famille BONIVER dont la 

maman Berthe, âgée de 92 ans et qui à l’âge de 12 ans assista à 

l’arrivée des SAS à la ferme de ses parents le 9 septembre 1944 ; la 

famille ARNOULD dont le père guida les SAS en 1944 ; monsieur 

Arnould d’OULTREMONT dont le père fit partie des SAS, membre 

du comité de l’Amicale Belgian SAS Vriendenkring ; les enfants de 

l’école de Solwaster. 

Grande première, notre TV 

locale Védia était présente 

et notre président se prêta à 

leur interview avant le 

début de la cérémonie.  

 

A 14h00, situation que nous avons tous connu lors de notre 

service, le vent étant trop important le saut en parachute fut 

annulé au grand désappointement des enfants de l’école. 

Après une première prestation de la chorale, le président 

Roger BODSON prononça le discours que vous avez pu lire dans le REMEMBER n°110. Dans sa 

réponse monsieur le Bourgmestre souligna l’importance de 

se souvenir des leçons du passé et que des cérémonies 

comme celle-ci y contribuaient largement.  

Pour fleurir le monument, pendant que la chorale 

interprétait « J’avais un camarade », ce fut Joseph ROGGE, 

notre président national, le Colonel Michel LEENAERS et 

une élève de l’école qui déposèrent la gerbe de l’ANPCV. 

Le Bourgmestre de Jalhay et un élève déposèrent celle de la 

commune et monsieur Arnould d’OULTREMONT et une 

élève déposèrent une couronne de Poppies au nom de 

ABSASV. 
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Après le « Last Post », la chorale chanta la « Prière des Paras ». La Brabançonne chantée par les 

enfants de l’école clôtura la partie officielle de la cérémonie. Durant toute celle-ci l’Historical Squad 

de WAVRE rendit les honneurs.  

Le verre de l’amitié fut animé par la chorale auquel s’est joint notre ami Alain PIRARD.  

La petite exposition de matériel parachutistes intéressa les enfants. Elle était composée d’un parachute 

prêté par notre ami Jean BOUCHE et de deux mannequins représentant un para-commando avec 

l’équipement des années 1970-1990 et avec l’équipement actuel ; matériel obtenu en prêt de l’Armée 

par notre secrétaire Philippe LESUISSE.  

 

 

Madame Berthe BONIVER, 92 ans, qui à l’âge 

de 12 ans assista à l’arrivée des SAS à la ferme 

de ses parents le 9 septembre 1944. 

Monsieur Michel FRANSOLET, Bourgmestre 

de Jalhay et le représentant de l’ABSASV 

monsieur Arnould d’OULTREMONT, 

accompagnés de deux élèves vont fleurir le 

monument 
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Le verre de l’amitié 

 

Notre vice-président essaye de ranimer un 

mannequin, pourtant il ne boit que des softs !!! 
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Remerciements : 

Le comité remercie pour leur présence : 

Le Colonel Michel LEENAERS, président national de l’ANPCV. 

Monsieur FRANSOLET, bourgmestre de Jalhay.  

Le collège échevinal de Jalhay au grand complet 

Madame SOQUETTE, directrice de l’école de Solwaster ainsi que les enfants et leur institutrice 

Mesdames et Monsieur BONIVER dont la famille accueilli les SAS en 1944 

Mesdames et Monsieur ARNOULD dont le père guida les SAS en 1944 

Madame et Monsieur POUMAY pour leur autorisation d’effectuer le parachutage dans leur prairie 

Monsieur Werner DELGES, président de l’Aéro Para Club de Spa qui a organisé le parachutage. 

La chorale « The MORFALOUS » de Charleroi pour sa prestation 

L’HISTORICAL SQUAD de l’Amicale Para-Commando de Wavre qui rendit les honneurs durant la 

cérémonie.  

Les membres des Hautes-Fagnes et leur drapeau 

Les Associations Patriotiques présentes et leurs drapeaux 

Toutes les épouses présentes à chaque commémoration.   

Les membres de Verviers et autres Para-Commandos présents 

Le gérant du restaurant « Maison-Fagne » qui a ouvert spécialement pour nous. 

Tous les membres qui se sont investis pour que cette journée soit une réussite. Elles et ils se 

reconnaitront. 

Védia pour le reportage TV 

Fabienne BODSON pour le magnifique reportage photo. 

 

BRUXELLES : Saint Michel le mardi 22 octobre 

Pour la fête de Saint Michel, célébrée le 22 

octobre 2024, notre régionale était 

représentée par son drapeau, porté par Henry 

CORMAN, notre trésorier Luc 

MARECHAL, Didier HAVENITH et Jean-

François LOOP. 

Lors de la cérémonie au Soldat Inconnu, une 

gerbe a été déposée au nom de la régionale de 

Verviers, par Didier HAVENITH remplaçant 

notre président retenu pour cause médicale. 

Après la partie officielle, Didier, Henry, 

accompagnés de leurs épouses Karin et 

Marie-Thérèse, Jean-François et Luc ont 

participé au repas organisé par la Nationale. 

La rédaction remercie Jacques GRAULS 

pour toutes les photos de la journée.  

 

    

Le dépôt de la gerbe par le Colonel Michel 

LEENAERS président de l’ANPCV 
Notre ami Didier HAVENITH vient 

de déposer la gerbe de Verviers 
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Notre drapeau porté par Henry CORMAN et 

Didier HAVENITH après avoir déposé la gerbe 

de Verviers 

 

Verviers les 11 et 15 novembre 2024 : Armistice et Fête de sa Majesté le Roi 

 
Pour la première fois depuis 30 ans notre régionale n’était pas 

représentée aux cérémonies de l’Armistice. Notre porte-

drapeaux Henry CORMAN se trouvait à l’étranger et notre 

président était en dialyse.  

Il est dommage qu’il ne se soit pas trouvé de volontaire pour les 

remplacer. 

 

 

Le vendredi 15, pour la fête du Roi, Henry CORMAN, portant 

notre drapeau et accompagné de son épouse Marie-Thérèse, 

vous a représenté au T-deum.   

 

Christian SCHAUS 

 

 

Tancrémont le 7 décembre 2024 
Ce samedi 7 décembre 2024 

notre drapeau, porté par Henry 

CORMAN et escorté par le 

président Roger BODSON, le 

trésorier Luc MARECHAL, 

Jean BOUCHE, Alain 

CAKOTTE et Michel 

DELVOYE vous représentait 

lors de la cérémonie de la Sainte 

Barbe au fort de Tancrémont. 

Fabienne, notre photographe 

ainsi que Marie-Rose, l’épouse 

de Roger, et Marie-Thérèse, 

l’épouse d’Henry étaient 

également présentes.  
Photo : Fabienne BODSON  
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Jacques GRAULS 

Marie-Thérèse CORMAN 



…They only fly away…  
 

Ce dimanche 3 novembre, le Colonel BEM e.r. Roland REYNDERS a 

effectué son ultime saut. 
 

Né le 7 février 1937, le Colonel REYNDERS fut chef de corps du 3 Para 

où plusieurs de nos membres servirent sous ses ordres. 
 

Il fut le Président National de l’ANPCV de 1997 à 2005. 
 

Le comité, en votre nom à tous, présente ses plus sincères condoléances à 

sa famille. 



L’INSPECTION FINALE. 

Le Para se trouve face à son Dieu, comme cela doit arriver à chacun 

Il priait pour que ses bottines brillent autant que ses cuivres  

« Avance maintenant, toi le Chien du Diable, 

comment vais-je te traiter ? 

As-tu fidèlement fréquenté mon Eglise ? 

Es-tu resté honnête et franc ? »  

  

Le Para redressa les épaules :  

« Non Seigneur, je crains bien que non,  

mais pour un soldat, il est difficile d’être un saint 

J’ai dû travailler presque chaque dimanche ; 

 il m’est arrivé d’être grossier, 

et quelquefois j’ai  été violent :  

c’est que dans la rue il faut être dur pour s’en sortir  

Mais jamais je n’ai dérobé un sou 

qui ne me revenait pas et pourtant j’ai 

souvent dû faire des heures supplémentaires 

lorsque les factures s’amoncelaient. 

Je n’ai jamais négligé un appel au secours 

quoique parfois il m’arrivait de trembler de peur 

ou même, que Dieu me pardonne, 

il m’est arrivé de verser des larmes peu viriles. 

Si tu as une place pour moi ici, Seigneur, 

 elle n'a pas besoin d'être tellement grande, 

 je n'ai jamais eu ni reçu de superflu, 

 mais si tu n'en as pas, je comprendrai. 
 

Le silence s’installa tout autour du trône  

où les saints circulaient si souvent. 

Le Para attendait calmement la décision de son Dieu. 
  

« Approche, Parachutiste ! 

 Tu as bien accompli ce qu’on attendait de toi. 

Marche en paix dans les allées du Ciel, 

 ton temps en ENFER est terminé ».                                             

Newsletter Lothian BRANCH   

                                                         Parachute Regimental Association 

                Scotland. 
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Relais pour la vie 2024 – 24h de solidarité 
 

Un investissement personnel important, mais quelle 

récompense      quelle magnifique aventure humaine 

pleine de rencontres, de rires, d’énergie positive     

24h partagées avec la « Société Royale d’Harmonie » 

(capitaine Mustapha) et les autres équipes que nous 

sommes contents de retrouver d’année en année            

 

Au menu de cette activité  

• La préparation : vendredi aux fourneaux pour cuire les 

gâteaux aux pommes et à la lavande  

• Voiture chargée à ras-bord pour passer 24h avec un 

minimum de confort et pouvoir accueillir les participants 

dans de bonnes conditions 

• Dès 8h, réception de notre emplacement,  

• Rapide montage de la superbe tente prêtée comme chaque année par Roger GIGANDET.  

L’équipe « installation » était importante (merci à toutes et tous !) 

• Installation du panneau « Je pense à toi », du Lion de l’Amicale, du drapeau para-commnado 

sur une potence le mettant en valeur, des fanions et autres décorations.  Notre stand est prêt, 

plus qu’à attendre 15h et le départ du Relais 

• Les tours de pistes qui se sont enchaînés sans qu’on s’en rende compte (un tour = 400m),  

• Le Team de base : Armand, Joël, Philippe et moi 

• Seul Armand n’a pas dormi une minute et a marché +/-80km 

• Moi je me suis couchée 1h, dimanche de 8h à 9h j’ai arpenté le stade sur 50 km 

• Philippe et Joël ont alterné dodo et marche, marche et dodo, et pauses « sanitaires »          

• Le soutien des membres de l’Amicale, de ma famille, mes amis, mes collègues qui sont 

venus tour à tour renforcer le team de base. Certains venaient de loin pour soutenir notre 

équipe.  

• Cérémonie des bougies à 20h30, toujours un moment émouvant  

• Grain de folie à 3h du matin, à 8 dans la tente : Armand, Joël, Philippe, Henry, Marie-Thérèse, 

moi et 2 amies pour déguster 2 délicieuses bouteilles de champagnes 

• Jusqu’au rangement qui s’est fait dans la bonne humeur générale par une belle équipe, efficace 

et un peu fatiguée. 

 

Tellement heureuse de ce Relais pour la Vie      est-ce qu’on voit que je suis fatiguée après quasi 35h 

sans dormir ?              Magnifique WE, belles rencontres, moments de fous rires, champagne, 50km 

et 1200€ récoltés. 

 

1200 MERCIS À VOUS TOUS SANS QUI RIEN N’AURAIT PU ÊTRE FAIT  

J’ai hâte d’être en 2025                       

          Fabienne 
 

L’Amicale y était en 2014, 2015, 2016, 2017, 2018, 2019, 2022, 2023. Magnifique participation à 

l’Édition 2024 (le Covid nous en a privé en 2020 & 2021). 

 

 On se retrouve tous en septembre 2025 
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On met la dernière main pour 

préparer le stand ! 

15.00 h : avec d’autres Battants, 

Joseph, suivi par le président, portent 

la banderole du Relais. 

 

1er tour de piste pour notre équipe. 

 

 Pas possible de rater notre stand. 

Philippe et Jean.  

  

 

Le groupe qui a inauguré le Relais 

2024. 
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3 heures du matin, mi-relais ! 

Les marcheurs de nuit se réchauffent avec 

du champagne ! 

               Dimanche matin 
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Le dernier tour. 

 

 

 

 

 

 

 

Le groupe qui a clôturé le relais 2024 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le panneau « Je pense à toi » et le démontage. 
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17-11-2024 : Banquet de la Régionale de Verviers. 

Pour la seconde année nous sommes allés à la 

« Ferme des Beaux-monts » à Charneux-

Herve où monsieur Patrick SIMONIS et son 

équipe nous ont reçus de façon parfaite. Après 

un apéritif, où l’on ne savait plus compter les 

zakouskis chauds et froids qui nous furent 

servis, nous passâmes à table.  

Avant l’entrée notre Président Roger 

BODSON nous gratifia du discours que vous 

pourrez lire plus loin. Moment émouvant : le 

recueillement à la mémoire de nos disparus en 

écoutant la "Prière des Parachutistes" chantée 

par quatre chanteurs de la chorale « The 

Morfalous » de Charleroi. Après un bref bilan de l'année écoulée et les remerciements à ceux qui ne 

ménagent pas leur peine pour la réalisation de nos 

activités, et avant de cloturer son discours le président 

présenta le candidat à sa succession, notre vice-président 

Gustave WUIDART. Après le toast à sa Majesté le Roi, 

comme il est de tradition dans nos unités à l’occasion de 

sa fête, c'est devant une salle au garde-à-vous que fut 

chanté par « The Morfalous » notre Hymne National : la 

Brabançonne.  

Après une succulente entrée, croquettes de canard laqué 

et un délicieux potage, Fabienne présenta la tombola et 

demanda 3 dames pour vendre les billets. Colette, Marie-

Thérèse et Marie-Rose firent le tour des tables pour 

solliciter les invités. Après le succulant pavé de cerf 

grillé : grand moment de joie et d’humour lorsque le duo 

de choc, Cricri et Fabienne, procéda au tirage des lots. 

Comme chaque année, en souvenir de Marcel, Nathalie 

GATELIER avait offert le jambon Serrano. Et qui le 

gagne : Nathalie ! Elle le remet en jeu et c’est Jean 

BOUCHE qui le gagne avec le numéro 51. Il faut savoir 

qu’il avait un autre numéro et qu’il l’échangea avec un Dame de sa table car 51 était son année de 

naissance. Comble de chance ce fut lui qui gagna le gros lot : un baptême de l’air. 

Après le dessert et le café cette journée se termina vers 17.00 h. 
 

Une remarque concernant les inscriptions :  

Le comité trouve inadmissible que quelqu’un se présente pour le repas sans s’être inscrit au préalable. 

Une semaine à l’avance le responsable en charge du repas doit avoir fait le plan des tables et le 

communiquer au restaurateur avec le nombre de convives. Nous avons accepté cette personne 

exceptionnellement, après accord avec le restaurateur, vu que nous avions eu un désistement en cours 

de semaine. Mais si la situation se représente une autre année, il sera refusé. 

De même que si une personne est allergique ou ne supporte pas un plat, il doit prévenir le comité à 

l’inscription et non s’adresser directement auprès du personnel du traiteur lors du repas.   
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REMERCIEMENTS 

Le comité remercie : 

Tous ceux qui ont contribué au succès de cette journée et en particulier notre hôte, monsieur 

SIMONIS et son personnel qui nous ont concocté un repas délicieux et assuré un service impeccable. 

Fabienne, assistée de Philippe, pour les photos. 

Fabienne pour la préparation de la tombola 

Cricri et Fabienne pour le tirage de la tombola. 

Marie-Thérèse, Marie-Rose et Colette qui ont vendu les billets de tombola. 

Tous ceux qui ont offert des lots pour la tombola : 

-Le membre qui a offert le gros lot ; un baptême de l’air de 45 minutes pour 3 personnes. Il désire 

garder l’anonymat ! 

-Nathalie GATELIER qui a offert le jambon Serrano  

-Différents donateurs anonymes qui ont agrémenté la tombola de lots variés et sympas. 

 

Discours du président au banquet le 17 novembre 2024 

Monsieur Philippe CAMBIER, président de la régionale de Charleroi 

Monsieur Joseph VANDEBERG, ex-président de la Société Royale d’Harmonie,  

Mesdames, Messieurs 

Messieurs les Anciens du régiments Para-Commando. 

 

Au nom du comité de l’Amicale Nationale Para-commando 

Vriendenkring, Régionale de Verviers, je suis heureux de vous 

accueillir si nombreux, pour notre repas annuel. 

 

Avant de continuer notre agape, ayons une pensée émue pour 

les 7 membres qui nous ont quittés depuis le repas de 2023.  

Ne répondront plus présents car ils se sont embarqués pour leur 

ultime saut :  

Le 2 décembre 2023 Jacques EHLEN 

Le 31 janvier 2024 Georges FAGOT, qui fut le premier 

secrétaire de notre régionale 

Le 21 février 2024 Jean LAMBLOTTE 

Le 7 mars 2024 Camille BRISBOIS 

Le 7 avril 2024 Guy WILWERTH 

Le 22 avril 2024 Nicolas CORMANN 

Vient de rejoindre Saint Michel, le dimanche 3 novembre, le 

Colonel BEM Roland REYNDERS qui fut le chef de corps du 3 Para et Président National de 

l’ANPCV de 1997 à 2005.  

 

Je vous demanderais d’associer également dans vos pensées nos membres que les problèmes de santé 

empêchent d’être parmi nous ce jour, je pense plus particulièrement à nos amis André SCHMITS, 

Heinz GODESAR, Maurice JASON et au Pasteur Roger GIGANDET. 

En nous recueillant, écoutons la prière des Parachutistes 

Je me permets de vous demander de vous mettre debout. 

 

Prière des Parachutistes.  

La fin de l'année approchant à grand pas, je me dois de vous dresser un bref bilan de l'année écoulée.  

Nous terminerons cette année avec 135 membres malgré les nombreux, trop nombreux, décès qui 

éclaircissent nos rangs. Signalons aussi que régulièrement des membres oublient de renouveler leur 

cotisation ce qui est regrettable. 
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Pour les organisations que nous avons réalisées le succès fut au rendez-vous. Ces activités ne 

s'organisent pas toutes seules, aussi je remercie tous les membres qui s’activent pour leurs 

préparations et leurs réalisations. 

Certaines activités tel que le banquet de ce jour, le barbecue, et celles que j’oublie ne seraient pas 

possible sans la présence de précieuses collaboratrices, ces dames qui, spontanément, font milles 

tâches. Au nom de tous les membres de la régionale je les remercie du fond du cœur et je vous 

demande de les applaudir bien fort. 

Merci aux époux BELFLAMME, Suzy pour la préparation de la délicieuse soupe à l'oignon et Guy 

pour son transport et sa distribution lors de la marche REMEMBER-BERGBANG. 

Un grand merci également à notre ami Roger GIGANDET ainsi qu'à son fils Ezrah pour la sono et la 

tonnelle, matériels qu'ils nous prêtent à chaque occasion.  

Si vous avez régulièrement de belles photos de nos activités, c’est grâce à Fabienne. Après l’activité 

cela lui prend des heures pour les vérifier, trier et préparer les albums, merci Fabienne. 

J’exprime ma profonde reconnaissance à tous ceux qui ont offert des lots pour notre tombola. 

Merci à notre porte-drapeau, Henry CORMAN, qui nous représente depuis 12 ans, bien souvent seul, 

à toutes les commémorations. 

Merci à notre secrétaire Philippe LESUISSE et notre trésorier Luc MARECHAL qui m’ont secondé 

tout au long de l’année écoulée. 

Le samedi 29 avril 1995 j’accompagnais mon épouse Marie-Rose qui faisait partie de la chorale pour 

une messe des Vétérans de Léopold III. Cérémonie à laquelle assistaient de nombreux bérets rouges 

et verts. Prenant contact avec ceux que j’avais connu 30 ans plutôt à la Fraternelle, j’appris qu’ils 

avaient reformé l’amicale sous l’égide de Franz KINON. Comme j’en parlais à Marie-Rose à la sortie 

de la messe elle me répondit « pourquoi ne les rejoins-tu pas ». La semaine suivante j’étais membre 

de la régionale de Verviers pour en devenir le trésorier à l’AG de 1996 puis votre président en 2013. 

Je remercie du fond du cœur mon épouse Marie-Rose qui a toujours accepté de me partager avec 

l’Amicale et s’est impliquée à fond dans la vie de celle-ci. Merci pour les années où elle a veillé au 

moindre détail de nos organisations. Certains garderons en souvenir l’excellent café qu’elle fait pour 

nos marches. 

Malheureusement, depuis 1995 le temps a passé et ma santé décline, c’est pourquoi à l’AG 2025 je 

ne me représenterai pas. Ceci est donc mon dernier discours en tant que président. L’année prochaine, 

si vous votez pour lui, ce que je vous recommande, ce sera Gustave WUIDART qui sera à la tête de 

la régionale. Je suis certain qu’il fera, avec l’aide de tous, un très bon président.   

Avant-hier c’était la fête de notre Souverain, nous allons donc nous lever et porter un toast au Roi… 

Je vous demanderais de répéter après moi : 

 

VIVE LE ROI !  LEVE DE KONING ! ES LEBE DER KÖNING ! 

Nous restons debout pour notre hymne national. 

Brabançonne. 

Un dernier petit rappel, il est strictement défendu de fumer dans cette salle. 

Merci pour votre présence, votre spirit et votre bonne attention ! Très bonne après-midi à toutes et à 

tous ! 
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        Le chef de chorale Philippe LANDRAIN          Les choristes chantent « La Prière des Paras » 

       Le salut pendant la « Brabançonne »            Les lots de la tombola 
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L’entrée : Croquettes de canard laqué sur son lit 

de salade et le plat principal : le pavé de cerf 

grillé, sauce grand veneur. 
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Nos marches 
Samedi 19 octobre 2024 : Marches REMEMBER-BERGBANG 

 

Impression de notre photographe Fabienne BODSON 

7h30,  

Impossible de franchir le gué tant la Hoëgne est déchaînée !  

Tout le monde se gare avant la passerelle de Belleheid. 

Sous la pluie vite un bon café chaud accompagné de muffins et c’est parti 

pour une montée d’1km pour retrouver le car et partir vers la frontière 

Allemande à la gare de Leykaul. 

La marche REMEMBER-BERGBANG débute sous une fine pluie. Arrivé 

au Schwarzbach (1er ravitaillement), la météo devient clémente et c’est 

avec de beaux morceaux de ciel bleus que tous reprennent des forces à la 

Baraque Michel. 

Direction Maison-Fagne à travers une Fagne boueuse à souhait. Et c’est en 

un impressionnant drill que les derniers mètres sont franchis.  

Une marche d’un peu plus de 25km  

Une superbe journée, bonne humeur, majestueux paysages fagnards et 

ravitaillements gourmands. 

      Fabienne 

 

 

La marche des 22 km !!! vue par Gustave WUIDART. 

Ce 19 Octobre, comme chaque année à pareille époque, nous avons marché sur les traces du 

Lieutenant Van der Heyden qui fut de nuit et par erreur parachuté, avec ses SAS, près de Montjoie, 

en Allemagne. La distance annoncée était 22 km mais nos GPS la révélèrent de 26 km pour l’un et 

27,300 km pour l’autre. Plus de 20 litres de pluie au m² étaient tombés sur la nuit. Comme d’habitude 

le lieu de rendez-vous pour les voitures, était le pont de Belleheid à Jalhay, d’où nous remontâmes à 

pied, dans la bonne humeur, mais sous les averses, prendre le car à la grand-route. 

 Petit intermède pour vous narrer les aventures d’Armand DEPRESSEUX. Au 18ème siècle, nos 

ancêtres, pour nourrir les moutons, implantèrent de la molinie sur la lande fagnarde. Celle-ci devint 

vite invasive et finit par supplanter, en grande partie, la sphaigne, cette dernière a la capacité de capter 

jusque 99% de son poids en eau. Cette véritable éponge végétale régulait en partie les inondations. 

Pour compenser la dérégulation engendrée par les molinies, nos ancêtres ont beaucoup drainé. Les 

bassins d’orage créés par nos ingénieurs, notamment le long des autoroutes, sont équipés d’un drain 

qui les vide en trois jours ce qui permet d’étaler l’intensité des précipitations dans le temps pour en 

limiter son impact. La fagne est un immense réservoir d’eau les débordements étaient régulés par ses 

drains. Suite aux inondations catastrophique de 2021 des experts très cultivés mais pas 

nécessairement très intelligents ont préconisé de reboucher de toute urgence les drains creusés par 

nos imbéciles (c’est eux qui le disent) d’ancêtres. Cerise sur le 

gâteau ils ont en outre préconisé le creusement de nombreux 

étangs dans la Fagne. Vide, un étang capte de grandes quantités 

d’eau, mais plein, il agit comme une aire bétonnée, il ne retient 

rien du tout. En fait, ces experts, au lieu d’augmenter la capacité 

de rétention d’eau dans la Fagne, ils ont augmenté, en période 

humide, sa réactivité à renvoyer l’eau avec une intensité 

maximum dans les vallées et c’est ainsi que notre Armand s’est 

retrouvé réfugié climatique.  
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Explication : pour être sûr de ne pas rater le départ il avait décidé de loger dans sa voiture sur le 

parking de l’autre côté de la Hoëgne et au réveil il était coincé. De façon très réactive la rivière 

débordait, impossible d’atteindre le pont piétonnier. Le pompon était qu’à cet endroit, il n’y avait pas 

de réseau. Armand lança sa voiture par les chemins forestiers, qui par bonheur étaient ouverts et 

quand enfin il put nous contacter le car était parti. La seule solution qui lui fut proposée était 

d’attendre 13h15 pour la marche de 10 km qui devait nous rejoindre à Maison Fagne. 

Mais revenons au car, ce dernier nous conduisit à 

la frontière Allemande pour le vrai départ. 9H la 

pluie cesse et nous voilà partis à 17, neuf 

néerlandophones et 8 francophones pour une 

marche relativement facile par des chemins très 

praticables jusqu’au premier ravitaillement assuré 

par Roger et Marie-Rose au bord du lac du 

Schwarzbach.  

Bien ravigotés nous reprenons la route avec entrain, arrivés à la 

Béoles, nous retrouvons Armand. Il a redescendu la Fagne à 

notre rencontre, par des routes forestières il a pu rejoindre 

Solwaster et de là venir à la Baraque-Michel.  

La remontée de cette dernière est plus sportive, les tronçons de 

caillebotis font place à un sentier tortueux, à la fois rocheux, 

vaseux, traitre et glissant, il longe la Helle. A un affluent profond 

de cette dernière les caillebotis se sont effondrés mais la bonne 

humeur et le spirit propre aux para-commandos fonctionnent 

pour s’entraider à franchir l’obstacle. L’ambiance est bonne, les 

discutions vont bon train et de nouveaux caillebotis amenés par 

hélicoptère sont installés depuis peu. 
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 Nous croisons deux promeneurs, ils ont trouvé une veste militaire imperméable, c’est notre Armand 

qui l’a perdue une heure plus tôt.  

Ravitaillement de la Baraque Michel, Guy et Suzy 

nous attendent avec leur fameuse soupe à l’oignon 

additionnée de fromage râpé. Roger et Marie-Rose 

offrent le café, pèket-citron, etc. et c’est là que les 

aventures d’Armand reprennent, il a décidé de 

descendre avec nous. Je lui propose de le ramener à 

sa voiture après la marche « Non merci, réplique-t-

il, je viendrai la rechercher en vélo demain ! » « Tu 

as les clefs de ta maison au moins ? » « Non ! » 

Ouf sauvé ! Il les récupère dans son véhicule. Mais 

ce n’est pas fini, le lendemain matin, chez lui à Sart-

lez-Spa, les routes sont bloquées par un rallye, il ne 

sait quitter son domicile qu’à 13h et au retour il doit 

abandonner vélo et auto à plus d’un kilomètre de chez lui. 

Mais reprenons notre marche, bien ravigotés nous 

repartons le long de la chapelle Fischbach à travers la 

Fagne, les chemins fangeux deviennent des pistes étroites, 

glissantes et parfois complètement inondées. Nous nous 

arrêtons et rendons les honneurs au monument de la Croix 

du Gayetai inauguré en 1947 en souvenir d’un tragique 

accident causé par la brume pendant la guerre entre deux 

avions le 6 avril 1945. Il coûta la vie à huit aviateurs 

américains. La marche se poursuit, notre trésorier Luc 

MARECHAL souffre mais, comme on dit, il mord sur sa 

chique et finira par arriver à maison Fagne, devant le 

monument dressé sous la présidence de notre regretté Franz 

KINON en souvenir des S.A.S. parachutés en Allemagne 

par erreur et dont nous commémorons l’odyssée. Les 

participants de la petite marche nous rejoignent pour la 

cérémonie habituelle. La journée se termine dans la 

convivialité par un repas au chalet du pont de Belleheid. 

Dernière constatation prouvant, suite à l’obstruction des 

drains, la réactivité de la Fagne. La Hoëgne a suffisamment 

baissé pour que les voitures puissent à nouveau franchir le gué conduisant au parking. Conclusions : 

Inondation rapide et intense mais de plus courte durée. Est-ce intelligent ?  

           Gustave      

 

Le comité remercie : 

Fabienne BODSON, Christiane et Jean-François LACROIX, Philippe LESUISSE pour la 

reconnaissance et la préparation de la marche des 22 km (qui en fait pratiquement 25). Jean-François 

et Philippe qui l’ont guidée dans l’esprit de la marche « On part ensemble, on arrive ensemble ! » 

Alain CAKOTTE pour la reconnaissance et la préparation de la marche des 11 km. 

Suzy BELFLAMME pour sa délicieuse soupe à l’oignon ;  

Guy BELFLAMME pour le transport et la distribution de celle-ci ;  

Marie-Rose BODSON, pour les ravitaillements ; 

Fabienne BODSON, pour le magnifique reportage photos qui illustre cet article ainsi que pour son 

appréciation de la marche qu’elle a placée sur FB. 

La rédaction regrette de ne pas avoir de photo de la marche des 11 km.  
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Le ravitaillement au Schwarzbach :  

Nos amis néerlandophones ont leur bouteille de pèket et en 

font profiter le groupe. Cela ne veut pas dire qu’ils 

n’apprécient pas notre pèket-citron qu’ils dégusteront à la Baraque-Michel. 

Armand rejoint le groupe à la Béoles.  

Le début des caillebotis  

 

 

 

 Les nouveaux caillebotis installés par hélicoptère 3 jours 

avant. Cela leur a évité de prendre un bain ! Il y en aura 

d’autres qui devront être remplacés !  
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Le ravitaillement à la Baraque Michel 

Pas de danger 

pour nous !!! 

Suzy veille avec 

soin sur la soupe 
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Le salut au monument américain. 

 

L’arrivée à Maison Fagne 

     La cérémonie devant le monument. 
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 Les marcheurs des 22 km au monument de Maison-Fagne et les Dames qui ont fait les marches. 

 

Samedi 9 novembre 2024 : Marche Franz KINON. 
26 ans après son départ vers Saint Michel, nous avons honoré 

la mémoire de Franz KINON, notre premier président et 

fondateur de la régionale.  

Avant la marche qui lui est dédiée nous nous sommes recueillis 

sur sa tombe pour une petite cérémonie au cours de laquelle la 

Prière des Parachutistes fut lue par notre président Roger 

BODSON.  

Avant de sortir du cimetière, nous n'avons pas manqué de saluer 

les tombes de Nicolas POLYS, SAS 1944 tombé en service 

commandé, et de Jean-Pierre REGNIER, décédé en novembre 

2021. 
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Après cette cérémonie, 

guidés par Jean-François 

LACROIX, 16 marcheuses et marcheurs sont partis pour une marche de près de 12 km qui les a 

conduit vers Forêt où les attendait Marie-Rose pour le ravitaillement.  

Avant de repartir ils sont allés saluer le monument dédié aux maquisards de L’Armée Secrète 

massacrés le 6 septembre 1944. 

Après le ravito, direction Olne et la brasserie « Les Montagnards » pour un excellent repas qui a 

clôturé cette belle journée. 

Le comité remercie Jean-François LACROIX pour l’organisation et le guidage de la marche, son 

épouse Cricri qui a fourni le copieux ravitaillement, Marie-Rose qui s’est chargée du ravitaillement 

sans oublier Fabienne qui depuis des années photographie toutes nos activités. 

 
 

Non ce n’est pas une soucoupe volante sur Olne mais un radar pour les couloirs de l’aviation civile ! 
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Le ravitaillement : après avoir installé la table, Marie-

Rose sert le café à Armand. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

          Les Dames qui ont participé à la marche                                   L’incontournable pèket-citron 
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Le monument de l’Armée Secrète dédié 

aux Martyrs de Forêt-Trooz massacrés 

par les nazis en septembre 1944 

 

Dernière difficulté, les escaliers qui montent vers Olne  

 

 

 

 

 

On profite d’un caniveau pour nettoyer les souliers ou 

prendre un bain. 

 

 

 

             La « faim » de toutes marches à Verviers 

Marguerite 

33 



80ème anniversaire de l'Opération Bergbang le 10/09/2024 

             La chorale « The Morfalous »  L’Historical Squad de Wavre 

     

 

 
 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

               

 

 

 

 

 

        

Le Colonel Michel LEENAERS, président National 

va déposer notre gerbe avec Joseph ROGGE et une 

élève de l’école de Solwaster 
 

Le discours du président Roger BODSON 
 

La réponse de Monsieur Michel 

FRANSOLET Bourgmestre de Jalhay 

 


